

**SERVICE SANITAIRE DES ETUDIANTS EN MASSO-KINESITHERAPIE EN ETABLISSEMENT
D'ACCUEIL DU JEUNE ENFANT : ETAT DES LIEUX, DES BESOINS ET DEMANDES DES
STRUCTURES CONCERNEES.**

Une réforme récente des études de la santé visant l'intégration de la prévention primaire dans le cursus des futurs professionnels de santé a conduit à l'instauration du service sanitaire (SESA). Il a pour but de former les futurs professionnels de santé aux enjeux de la prévention primaire par la participation à la réalisation d'actions concrètes en réponse aux besoins de la population. C'est dans le cadre de ce dispositif, que certains étudiants en kinésithérapie ont été amenés à réaliser une intervention au sein des Etablissements d'Accueil du Jeune Enfant (EAJE) de la Métropole du Grand Nancy à destination des parents et des Professionnels de la Petite Enfance (PPE). Comme toute action de prévention primaire, nous nous devons d'être au plus près des besoins et des demandes de la population. C'est pourquoi, nous avons proposé aux parents et PPE un questionnaire afin d'évaluer leur niveau de connaissance et de hiérarchiser les thèmes dans le domaine de la masso-kinésithérapie à orientation pédiatrique auxquels ils porteraient le plus d'intérêt. L'analyse des résultats de notre étude a révélé que les connaissances des parents et des PPE sur différentes thématiques divergeaient des recommandations et avis d'experts relevés par notre revue de la littérature, et ce même si les PPE présentent de meilleures connaissances que les parents, certainement de par leurs formations et expériences. Nous avons également pu mettre en évidence que notre population était en demande d'informations sur 3 thématiques privilégiées : « le développement psychomoteur du jeune enfant », « le chaussage du jeune enfant » et « les positionnements du jeune enfant ». Notre travail pourrait ainsi influencer les thématiques abordées dans les futures journées d'action des étudiants en masso-kinésithérapie en EAJE dans le cadre du SESA, afin d'approcher les besoins de notre population mais aussi ses demandes. Il semble, en effet, que les actions de promotion de la santé sont d'autant plus efficaces qu'elles ciblent les besoins autant que les demandes.

Mots clés : établissement d'accueil du jeune enfant - prévention primaire - service sanitaire

**HEALTH SERVICE OF PHYSIOTHERAPY STUDENTS IN CHILDCARE CENTRES:
REVIEW OF THEIR NEEDS AND REQUESTS.**

A recent reform of health studies aiming at integrating primary prevention into the curriculum of future health professionals led to the introduction of the health service. Its purpose is to train future health professionals in the challenges of primary prevention by taking part in the implementation of concrete actions in response to the needs of the population. In this context, some physiotherapy students had to carry out an intervention targeting parents and early childhood professionals in the childcare centres in Greater Nancy (Métropole du Grand Nancy). As for any primary prevention action, it is necessary to be as close as possible to the needs and demands of the population. This is why parents and early childhood professionals were asked to complete a questionnaire in order to assess their level of knowledge and to prioritise the topics related to child-oriented physiotherapy they would be most interested in. The analysis of the results of the survey revealed that the knowledge of parents and early childhood professionals on various issues diverged from the recommendations and opinions of experts highlighted by the literature review, even if early childhood professionals have better knowledge than parents, probably due to their training and experience. This study also pointed out that the population under study needed information on 3 specific themes: "the psychomotor development of children", "young children's shoes" and "the positioning of children". Therefore, this study could influence the themes addressed in the future action days in childcare centres of physiotherapy students as part of the health service in order to meet the needs and requests of the population under study. Indeed, health promotion actions seem to be all the more effective when they target needs as much as demands.

Key words: childcare centre - primary prevention - health service